
房屋事務委員會  

長遠房屋策略小組委員會  

建議討論事項一覽表  
(截至 2013年 1月 28日的情況 ) 

 
 

建議事項 建議討論時間 

1. 長遠房屋策略檢討的最新進展 
 

委員希望政府當局簡介其成立的長遠房屋策略

督導委員會進行長遠房屋策略檢討工作的最新

進展。  
 

2013年 1月 30日

2. 政府當局就 2012年 11月 7日立法會會議上所通

過有關"完善房屋政策，解決市民住屋需要"的
議案作出的回應  
 

委員希望政府當局簡介其就 2012年 11月 7日立
法會會議上所通過有關 "完善房屋政策，解決市
民住屋需要 "的議案所提出的建議而採取的跟
進行動。  
 

2013年 1月 30日

3. 活化工業大廈 
 

委員希望政府當局簡介其就活化工業大廈的措

施。  
 

尚待確定  
 
 

4. 建議就香港的房屋單位及土地的供求情況進行

資料研究  
 

張超雄議員在 2012年 12月 18日的小組委員會會
議上及其於 2012年 12月 19日發出的函件 (立法
會CB(1)377/12-13(01)號文件 )中建議，立法會
秘書處資料研究部應以前資料研究及圖書館服

務部於 1996至 1997年度，為房屋事務委員會轄
下的工作小組 (該工作小組為監察長遠房屋策
略的制訂工作而成立 )編製的研究報告為基
礎，就下列課題進行研究   
 
(a) 房屋需求；  
(b) 房屋需求模式；  
(c) 房屋單位供應；  
(d) 香港的土地供應；及  
(e) 充分善用土地。  
 

尚待確定  
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建議事項 建議討論時間 

5. 建議就鄰近地區的公共房屋進行資料研究 

 
郭家麒議員在 2012年 12月 18日的小組委員會會
議上建議，立法會秘書處資料研究部應就鄰近

地區 (例如新加坡 )的公共房屋供應情況，包括
申請資格和編配標準等進行研究，供委員參考。

 

尚待確定  
 
 

6. 香港的分間單位 

 
房屋事務委員會在 2013年 1月 7日的會議上將此
事轉交本小組委員會處理。  
 
應 張 超 雄 議 員 的 要 求 ( 立 法 會

CB(1)377/12-13(01)號文件 )，立法會秘書處資
料研究部須編製關於分間單位數目及居於分間

單位的租戶概況的資料和統計數字，供委員參

考。  
 
在張超雄議員的建議下，小組委員會將舉行公

聽會，聽取公眾對香港的分間單位的意見。  
 
(備註：以下議案： "本會強烈要求有關當局盡
快向本會提供全港居住於 '劏房 '的住戶數目、家
庭人數及單位數目，以重新檢討公營房屋的興
建量，協助低收入居民盡快上樓；同時當局應
長遠取締 '劏房 '，保障小業主權益。 "在上述事
務 委 員 會 會 議 上 獲 得 通 過 ( 立 法 會
CB(1)387/12-13(01)號文件 )。  
 
為跟進上述議案，事務委員會已要求政府當局
提供資料，說明政府當局會如何就分間單位進
行調查，以收集有關居於該等單位的住戶數目
和家庭成員人數及全港分間單位數目等的統計
數字，包括進行調查的方法及時間表。 ) 
 

尚待確定  
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